

# BAJA APOYO A LA DEMOCRACIA; GANA AUTORITARISMO: GEA-ISA

La última encuesta del Grupo de Economistas revela 54% de votos previsible para Claudia, 35% para Xóchitl y 5% para Ebrard en MC; registra repunte favorable al autoritarismo

Por Redacción / *El Independiente* ▶ 12

## EN EL CONTEXTO DE LA ELECCIÓN MEXICANA DE 2024, SUBE APOYO AL AUTORITARISMO Y BAJA SOPORTE A LA DEMOCRACIA: GEA-ISA

Por Redacción / *El Independiente*

- La última encuesta de Grupo de Economistas revela 54% de votos previsible para Claudia, 35% para Xóchitl y 5% para Ebrard en MCC; registra repunte favorable al autoritarismo.
- Claudia con 54% de votos, contra 35% de Xóchitl y 5% para Ebrard

En su última encuesta de septiembre de este año, la prestigiada organización GEA-ISA (Grupo de Economistas y Asociados e Investigaciones Sociales Aplicadas) encontró un repentino apoyo social al autoritarismo, contra una declinación ciudadana a la democracia como forma de gobierno.

Las cifras son reveladoras: la aceptación de un gobierno autoritario saltó de 28% en el segundo trimestre de este año a 43% en el tercer trimestre, con el dato de que el consenso a favor del autoritarismo habría llegado a 48% en el segundo trimestre de 2022.

En cambio, el apoyo a la democracia tuvo un bajón a 36% en el cuarto trimestre del 2020, repuntó a 67% en el segundo trimestre de 2023 y cayó a 51% en el tercer trimestre.

Este cambio estratégico de la ciudadanía a favor de un gobierno autoritario por encima de un gobierno democrático tiene que leerse con otra gráfica significativa: la satisfacción del ciudadano mexicano de 34% en el segundo trimestre de 2021 a 58% en el tercer trimestre de este año. Es decir, que la mayoría de los mexicanos se siente bien con el actual régimen político mexicano.

Las encuestas de GEA-ISA tienen una lectura estratégica en tanto que en esa empresa participan exfuncionarios del área política y de seguridad nacional de gobiernos panistas anteriores, además de que sus resultados electorales suelen tener mayor credibilidad que la de empresas comerciales.

En este contexto y en función con la dinámica democracia-autoritarismo, la encuesta de GEA-ISA concluye que la tendencia de votos presidenciales en septiembre de este año beneficiaba con 54% a Claudia Sheinbaum como representante de More-

na y el grupo político del presidente López Obrador, en tanto que Xóchitl Gálvez y su coalición opositora PRI-PAN-PRD apenas llegó a 35%.

A esta encuesta se le debe agregar la percepción en tendencia de votos de Marcelo Ebrard como candidato presuntamente de Movimiento Ciudadano: apenas 5%, con expectativas de 7% para MC si el candidato fuera el gobernador neoleonés Samuel García. Y en el caso hipotético de que Movimiento Ciudadano se aliara con la coalición opositora, la distribución de votos no variaría de manera significativa: 56% para la coalición Morena-PV-PT y 37% para Xóchitl Gálvez y Movimiento Ciudadano.

En el contexto de un crecimiento del apoyo ciudadano a gobiernos autoritarios, las tendencias de votos para la reconfiguración del poder político en las elecciones de 2024 enviaron mensajes muy significativos: 44% de votos a favor de Morena en la elección de diputados federales y apenas 24% para la coalición PRI-PAN, y a la espera de los resultados de los otros partidos aliados, pero con Morena como primera mayoría.

La encuesta señala un 65% de apoyo a que Morena en su coalición tenga mayoría en el Congreso, con apenas un tercio que se opone.

Respecto a las elecciones presidenciales, Morena se alza con 46% de preferencias, en tanto que la alianza PRI-PAN apenas suma 25%. Aquí el dato de votantes que todavía no deciden es de 15%, una cifra que no alcanzaría a modificar el posicionamiento privilegiado de Morena.

Sobre el debate respecto del alineamiento de Movimiento Ciudadano con la coalición opositora o como partido independiente, la encuesta señala que el 53% de los encuestados sería de la opinión de que MC corriera en solitario y el 45% estaría a favor de que se sumara a la coalición opositora.

Y respecto al modelo la elección interna en Morena basado en encuestas el 87% de los interrogados por GEA-ISA consideró que el proceso interno que ganó Claudia Sheinbaum Pardo fue limpio y solo el 13% se quedó con la creencia de que hubo fraude.



